



Protokoll der FSR Sitzung vom 16.03.2021

Sitzungsleitung: Philine Michl, Jonas Hauswald

Protokollführung: Marnick Borchmann, David Seeliger

Anwesende:

Raila Röhricht, Philine Michl, Alina Päßler, Hannes Recknagel, Nicolas Zander, Marietta Höfler, Norman Zidlicky, Veronika Michel, Eric Fedderson, Marnick Borchmann, David Seeliger, Sara Held, Lukas Herzog, Luisa Schleicher

Assoziierte: x

Entschuldigte: Chris Naumann

Unentschuldigte: Jonas Hauswald

ruhendes Mandat: x

Gäste: Lorenz Czapowski

Sitzungsbeginn: 19:06 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	1
2 Protokolle und Berichte	1
2.1 Bericht ASK KoWi	2
2.2 Bericht StuRa-Sondersitzung	2
3 Mailanträge FSR Phil-Preis	3
3.1 Infos zum Preis	3
3.2 Votingpreis	3
4 Sonstiges	3
4.1 Erinnerung: Abstimmung Dudle für Treffen mit FSR Jura	3
4.2 Telegram-Gruppe, Linkliste, Newsletter	3
4.3 Hannes' Ergänzung zur ASK-& IR-Sitzung KoWi	4
Abkürzungsverzeichnis	5

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 14 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 02.02.2021 wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll vom 16.02.2021 wird einstimmig angenommen.

2.1 Bericht ASK KoWi

Gast: Lorenz Czapowski stellt Studierendeninitiative SiKowi vor + Ideen wie man SiKowi wieder zum Leben erwecken könnte

Ziel der SiKoWi: Kommunikation zwischen Studierenden und Institut stärken, Veranstaltungen organisieren, außerdem ist sie Ansprechpartner für Studis.

Die Mitgliederzahlen sinken und Lorenz stellt die Frage in den Raum, wie sinnvoll die Initiative noch sei, da viele Aufgaben und Inhalte sich mit denen des FSRs überschneiden würden.

Einzelne Stimmen sprechen sich für den Erhalt der Initiative aus, da die Kommunikation zwischen Dozierenden und Studierenden gefördert würde und bei Überschneidungen könne man sich unterstützen und Veranstaltungen gemeinsam planen.

Lorenz bestärkt, dass der Austausch mit dem FSR wichtig ist, und er diesen befürwortet. Er spricht das Problem der Neugewinnung von Mitgliedern an. es stellt sich die Frage nach Werbung etc. durch den FSR.

Die Verbreitung von Informationen verbleibt bei Hannes und der zukünftigen Newsletter-Gruppe.

2.2 Bericht StuRa-Sondersitzung

Die Vertragsverlängerung von MoBiBike wurde zum SoSe abgelehnt. Es gab hierzu straken Gegenwind aus dem Plenum. Lu frgt nach Stimmungsbild zu Mobibike.

3 Varianten zur Zukunft mit Mobibike:

1. Wiederaufnahme zum WiSe
2. Spätere Wiederaufnahme
3. Komplette auf die Kooperation verzichten

Hierzu wird grade auch eine Umfrage für die Studis erstellt.

Norman will das Stimmungsbild auch auf die 3 erwähnten Varianten ausweiten.

(10/2/2) fiel das Stimmungsbild für die Varianten (1/2/3) aus.

Vroni fragt, ob die Wiederaufnahme mit gleichen Konditionen erfolgt, oder Neuverhandlungen nötig werden. Norman legt für Variante 1 zwei Optionen dar.

Erste Option: Die Studierenden können freiwillig 20 Euro zahlen. Allerdings ist der Semesterbeitrag für das kommende Semester schon beschlossen und die Kooperation könnte erst im WiSe 2020/21 beginnen. Zweite Option: alle Studis zahlen pauschal 5 Euro.

Es gebe wohl Kommunikationsprobleme innerhalb des StuRas zwecks der MobiBikes. Die Preiserhöhung des Dienstes und mangelnde Transparenz im Plenum seien entscheidend für die Beendigung der Zusammenarbeit gewesen.

Der FSR wird sich später noch einmal dazu positionieren, zunächst müssen weitere Umfragen im StuRa abgewartet werden.

Es wird der Vorschlag angebracht auch eine öffentliche Umfrage zum Thema für die Studierenden freizugeben.

Zudem sei die StuRa-Exekutive stark unterbesetzt ist. Ab 01.04. gehen sie in Zwangsverwaltung. Lu fragt nach Möglichkeiten zur Bewerbung der StuRa-Exekutive auf allen Kanälen. Lu erklärt sich bereit, dies auch gleich zu übernehmen und führt als Problem an, dass die Aufgaben des Gremiums nirgends gut vorgestellt werden.

3 Mailanträge FSR Phil-Preis

3.1 Infos zum Preis

Antragsstellende: FSR Phil-Preiskomitee

1. Mail zur Information über den FSR Phil-Preis und die Anfrage für Vorschläge

Nicolas fragt diesbezüglich nach einer Mail im Text. Vroni sagt, dass Lauritz diese noch umschreibt, und erinnert daran, dass wir die Mail schnellstmöglich rausschicken sollten, dementsprechend schnell einen Beschluss brauchen. Sie erläutert ferner noch einmal kurz den Preis als solchen. Sie schlägt vor, schon einmal abzustimmen, und den Text der Mail später in der Telegram-Gruppe zu posten.

Antrag wird mit 10/1/2 Stimmen angenommen.

3.2 Votingpreis

Vroni erklärt nochmal kurz den Votingpreis. Die entsprechende Mail soll am 18./19.4. nach Abschluss der Vorschläge verschickt werden.

Antrag wird mit 12/1/1 Stimmen angenommen.

Marnick weist daraufhin, dass alle Mails, die bezüglich des FSR-Phil-Preises ins Mailfach kommen, in den entsprechenden Ordner unter Öffentlichkeitsarbeit verschoben werden.

4 Sonstiges

4.1 Erinnerung: Abstimmung Dudle für Treffen mit FSR Jura

Philine bittet um schnellstmögliche Eintragung ins dudle. Vroni schlägt eine Deadline zur Eintragung vor. Als Datum schlägt sie übermorgen vor. Außerdem müsste noch eine Person eine betreffende Mail zur Terminvereinbarung verschicken.

Lu erklärt sich bereit, die Mail mit den Terminvorschlägen zu verschicken.

4.2 Telegram-Gruppe, Linkliste, Newsletter

Für all diese Dinge müssten sich noch Verantwortliche finden.

Bis Anfang nächstes Semester wollten wir laut letzter Sitzung mit dem Newsletter loslegen. Verantwortliche sollten sich zeitnah schon mal zusammensetzen.

Vroni will den Link zu diesem Treffen auch noch mal in die Hauptgruppe posten, für Quereinsteiger. Sara schlägt vor, ein Pad zu gründen, in welchem wir die Newsletter-Inhalte im Vorfeld einsehbar für die anderen FSR-Mitglieder machen.

Der FSR-Phil-Newsletter soll bald auf Telegram starten. Es gibt allerdings noch Probleme mit der Organisation der Gruppe.

Stimmungsbild, ob alle Mitglieder posten können sollten: 8/4/1

Norman kümmert sich um die Verteilung der Admin-Rechte.

Alina hat eine Linkliste erstellt, die bisher in der Instagram-Biografie unseres Accounts zu finden ist. Dort sind alle Social-Media-Kanäle verlinkt. Die Liste muss nur noch beworben werden.

Marnick erklärt sich bereit, Vroni schließt sich ihm an.

Es wird nochmals kurz über Arbeitsgruppen diskutiert, da die bisher abgelehnte Verantwortlichkeit einzelner Personen für den Social-Media-Bereich, nicht mehr sinnvoll erscheint. Bei fehlender Verantwortlichkeit würde sich niemand um etwaige Sachen kümmern. Darüber soll in der nächsten Woche ausführlicher gesprochen werden.

4.3 Hannes' Ergänzung zur ASK-& IR-Sitzung KoWi

Es soll diese Woche eine weitere Taskforce-Sitzung für die neue Studien-Ordnung/Prüfungs-Ordnung im BA-Medienforschung abgehalten werden. Insgesamt soll der BA modularer und "einsemestriger" werden.

Vroni erinnert dran, dass diese Änderungen auch fakultätsweit auf uns zukommen. Das Ziel sei gesteigerte Interdisziplinarität. Sie ergänzt weiterhin den Studiengang "Sozialwissenschaften" als Idee, in diesem sollen Ergänzungsbereiche (PoWi, KoWi, Soziologie) integriert werden.

Marnick bittet Hannes oder Vroni die Korrektheit seiner Protokollführung bezüglich 4.3 zu überprüfen.

Vroni schlägt vor, nächste Woche Dienstag noch einmal detaillierter über die Änderungen zu reden. Das wäre auch der Kommunikation zwischen den Instituten zuträglich. Dies stößt allgemein auf Zustimmung.

Nächste Sitzung: 30.03.2021

Sitzungsleitung: Hannes Recknagel, David Seeliger

Protokollführung: Marnick Borchmann

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

StuKo - Studienkommission

StuGaKo - Studiengangskoordinator:in